

Condena Socialdemócrata Para Videla

de cincuenta y tendrán que ir o cada vez más".

La ausencia de la oposición en la sesión de Senadores -subrayó-, es salu- no lo fue la presencia de la en la Cámara de Diputados.

Por otro lado, finalizó, "los diputados no sólo beneficiaron a la co- inoritaria del país", sino que on a los miembros del PRI", ya s de los diputados de partido se

NUEVA YORK, 26 de agosto (AP).— Los primeros ministros de Suecia, Olof Palme; de Portugal, Mario Soares, y el canciller austriaco Bruno Kreisky aparecen entre los firmantes de un anuncio que publica "The New York Times", en el que expresan su preocupación acerca de la situación argentina.

Los líderes socialistas europeos Ron Hayward, de Gran Bretaña; Anker Jorgensen, de Dinamarca; Francesco de Martino, de Italia y Francois Miterrand, de Francia, señalan que su deseo es "contribuir" a la restauración de la paz y la democracia en la Argentina, con el fin de evitar la lucha fratricida que amenaza el futuro pacífico de ese gran país".

Tras referirse al aplazamiento indefinido de las elecciones, la disolución del Parlamento, la depuración de la judicatura, la creación de tribunales militares y otras cuestiones, la declaración señala que "las medidas tomadas hasta ahora por la junta militar que gobierna argentina,

ponen nuevos obstáculos en los medios de alcanzar una solución pacífica y democrática para los problemas del país, al tiempo que promueven nuevos actos de violencia".

En Buenos Aires líderes políticos y religiosos expresaron a su vez al presidente Jorge R. Videla su "viva preocupación" por los atentados contra los derechos humanos en la Argentina.

Por otra parte, dos exlegisladores que desaparecieron hace 11 días y por cuyas vidas se temía, están detenidos en el sur del país, dijeron hoy fuentes fidedignas. Se trata del exsenador Hipólito Solari Irigoyen y el exdiputado Mario Abel Amaya, ambos pertenecientes a la fracción izquierdista de la Unión Cívica Radical.

Además por lo menos tres personas vinculadas con empresas extranjeras resultaron heridas hoy cuando estallaron bombas que habían sido colocadas en obsequios florales enviados a sus domicilios, dijeron esta noche fuentes de la policía.

EL DÍA

Presentan Habeas Corpus por los Hijos del Poeta Argentino Gelman

(AFP, IPS y AP)

BUENOS AIRES, 26 de agosto.—La señora Berta Schubaroff de Gelman presentó un recurso de habeas corpus en favor de sus dos hijos Marcelo Ariel Gelman, de 20 años, y Eva Gelman, de 19, y de su nuera, Claudia García, de 19, que fueron secuestrados en la madrugada del 24 de este mes, por un grupo de civiles armados en su domicilio en pleno centro de esta capital. Se trata de los hijos y la nuera del periodista y poeta argentino Juan Gelman, quien debió exiliarse hace varios meses. Los secuestradores afirma-

ron, al detener a los jóvenes, que lo hacían en represalia por la actividad política del padre como exiliado.

La señora de Gelman señala que su nuera está en avanzado estado de gravidez, y su hija disminuida físicamente a raíz de un accidente.

CONTINUAN LAS PROTESTAS

En Italia se ha registrado una ola de indignación de la opinión pública ante el secuestro de los jóvenes hijos de Gelman, radicado en Roma, que ha motivado comentarios en la televisión, y en diarios como L'Unita, comunista; Avanti, socialista; Il Messaggero, católico. Este último afirma: "La policía y las autoridades militares argentinas, como ya es habitual, niegan que hayan sido raptados o arrestados. El secuestro de los familiares de personas buscadas por actividades políticas es una escalada de represión. Antes del desaparecimiento de los hijos de Gelman fueron sacados de sus hogares la mujer y la hermana de Julio César Santucho, hermano del jefe del ERP Mario Roberto Santucho, y de muchos otros militantes de la izquierda argentina".

Telegramas de protesta han

llegado a la embajada argentina en Roma, firmados, entre otros, por el Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM), el directorio de la Bienal de Venecia.

En Panamá, el capítulo local de la Organización Internacional de Periodistas declara responsables de cualquier daño físico o a la integridad personal de los jóvenes secuestrados al gobierno militar argentino, bajo cuyo mando se hace más ostensible la agresión contra los hombres y fuerzas y periodistas de esa gran nación". En México, la Federación Latinoamericana de Periodistas anunció para mañana una conferencia de prensa, donde también se protestará por este hecho.

El Consejo de Asuntos Hemisféricos en Washington, demandó al Departamento de Estado, a la Organización de Estados Americanos y a la embajada argentina que gestionaran la aparición de los jóvenes.

ASAMBLEA POR LOS DERECHOS HUMANOS

El nucleamiento denominado Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, constituido en Buenos Aires en 1975, expresó su "viva preocupación" por atentados contra los Derechos Humanos en Argentina, a la vez que expresa que "comprendemos la enorme dificultad

del gobierno para llevar a cabo su tarea en medio de las condiciones de terrorismo de distinto signo que se ha desatado sobre el país". Recuerdan expresiones del general Videla acerca de que el Estado debe monopolizar el uso de la violencia y señalan que "numerosos antecedentes que adjuntamos nos muestran que esos propósitos no tienen aún plena vigencia". La declaración la firman el ex candidato presidencial Oscar Allende; el dirigente de la Unión Cívica Radical, Raúl Alfonsín; el dirigente del Partido Comunista, Jaime Schmirgeld; la dirigente socialista Alicia Moreau de Justo; el obispo católico Jaime de Nevares y los obispos protestantes Miguel Bonino y Carlos Cattinoni. Afirman que "la población del país vive permanentemente amenazada por la violencia terrorista de distintos signos, trabajadores, estudiantes, sacerdotes miembros de las Fuerzas Armadas y de seguridad, hombres y mujeres sencillos de nuestro pueblo han sido víctimas de su accionar. Los asesinatos a mansalva, secuestros, desapariciones, saqueos, atentados, cadáveres hallados en caminos, calles o parques han pasado a ser parte de la crónica y el comentario diarios".